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SUITE à sa désignation parla World taekwondo, le 26novembre dernier, à la têtedu comité de normalisa-tion, le Comité nationalolympique du Gabon(CNOG) commence dès de-main les premières consul-tations avec la famille decette discipline martiale. Ala salle de conférence dustade de l'Amitié, à 15heures. Tous les responsa-bles des ligues, clubs et as-sociations civils etmilitaires sont invités à yprendre part. L'objectif étant, au termedes six mois que le CNOGs'est donné, que les voletstechniques ou juridiquessoient clarifiés, la viabilitédes clubs et des ligues de

l'intérieur du pays vérifiée,les textes toilettés et lenouveau bureau fédéralélu. « C'est une mission ex-
trêmement sensible, car il
est question de remettre
une fédération sur les rails.
Surtout que les textes qui la
régissent sont complète-
ment caducs. Ce sont les
maux qui ont miné cette en-
tité fédérale. Il faut déten-
dre l'atmosphère, redéfinir
le collège électoral, vérifier
la viabilité des clubs, conce-
voir une base qui permettra
la relance des activités», aindiqué mercredi dernierLéon-Louis Folquet, prési-dent du Comité nationalolympique du Gabon. Pourlui, les dernières annéesont été un véritable gâchisau sein de cette disciplinequi, aime-t-il rappeler, estla seule à avoir permis auGabon d'obtenir une mé-

daille olympique. Jusqu'àce jour.En acceptant de se porter àla tête de ce comité de nor-malisation, le Comité na-tional olympique duGabon, par la voix de sonprésident, a indiqué quecette mission revêt unautre intérêt : éviter de pé-

naliser les taekwondoistes.Un échec pourrait signifierl'interdiction pour cessportifs gabonais de parti-ciper à des compétitionsinternationales et pourraitégalement se répercutersur d'autres disciplinessportives, a aussi signifié leresponsable du CNOG.

Reste que cette nouvelleinitiative imposée par laWorld taekwondo pourraitse heurter au problème definancement. Une situationconsécutive à l'incapacitéde l'Etat à accompagner ceprojet, et qui serait à l'ori-gine du revers subi par Sa-muel Nze, ancien président

du Comité de normalisa-tion, ont laissé entendrecertains connaisseurs de ladiscipline. 
« Il est évident qu'il faudra
déployer d'importants
moyens financiers et hu-
mains pour achever ce tra-
vail dans les délais
impartis. C'est le rôle de
l'Etat, et il faut qu'il en
prenne conscience, car sans
son accompagnement, les
répercussions sur le plan in-
ternational seront désas-
treux. La World taekwondo
et le Comité international
olympique peuvent ainsi in-
terdire au Gabon de partici-
per à leurs compétitions.
Mais nous ne voulons pas
en arriver là, car ce serait
gâcher tous les efforts de
ces dernières années», a af-firmé M. Folquet.

CNOG et spécialistes de la discipline se retrouvent ce samedi
Taekwondo/En prévision de la mise en place d'une commission ad hoc

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Les prochaines réunions autour du taekwondo seront importantes, 
a indiqué le CNOG.
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APRÈS la cérémonie d'ou-verture, lundi dernier, et laphase théorique qui s'estétalée jusqu'à mercredi, lesparticipants au stage d'en-traîneurs pour l'obtentionde la licence C, fédérale(1er degré) ont commencéhier la partie pratique deleur formation sur le ter-rain synthétique de Nzeng-Ayong. Sous la direction del'instructeur Caf/Fifa, Ra-phaël Nzamba Nzamba,animateur principal.Pour le formateur, cettephase pratique consiste àamener les stagiaires à re-
produire sur le terrain cequ'ils ont appris durant laphase théorique. Notam-ment, le travail de prépara-tion et l'élaboration d'une

séance, l'échauffement, lejeu, les fondamentaux tech-niques-tactiques et phy-sique, etc. « Ils vont
continuer à passer cet exer-

cice sur le terrain, ce ven-
dredi toute la journée et
lundi prochain en matinée.
Ils vont se reposer pendant
le week-end (samedi et di-

manche). Et dès lundi, dans
l'après-midi, il est prévu un
tirage au sort des sujets.
Mardi 18 décembre, nous
allons faire l'examen pra-

tique et le mercredi 19 dé-
cembre, il y aura une éva-
luation du cours, suivie de
la cérémonie de clôture et
de remise des diplômes aux
stagiaires qui auront réussi
aux examens. Mon souhait
est que tous les 47 sta-
giaires inscrits officielle-
ment réussissent», asouligné Raphaël NzambaNzamba.Avant de reconnaître que «
tout se passe très bien, de-
puis l'ouverture de cette for-
mation, excepté un
stagiaire, François Xavier
Arnaud Oyone, encadreur
de FC Lalala Académie, qui,
sans bien s'échauffer aupa-
ravant, a eu un petit '' bobo
'' en faisant une course.»   

Place à la phase pratique !
Football/Stage d'entraîneurs de licence C, fédérale (1er degré)

PSNB
Libreville/Gabon

L'instructeur Caf/Fifa, Raphaël Nzamba Nzamba, est,
pour l'instant, satisfait du déroulement du stage.
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Les stagiaires en pleine phase de jeu.
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l'union. Que pouvez-vous nous dire au sujet du
challenge Me Park Sang Chul dont vous êtes le prési-
dent du comité d'organisation?
Me Fulbert Ollomo : je suis effectivement le président ducomité d'organisation de cette compétition. Jusqu'à pré-sent, mon comité et moi faisons de notre mieux pour or-ganiser cette épreuve selon les désirs du parrain. Chaqueannée, nous essayons d'apporter des innovations. Nousne savons pas si la dixième édition, prévue cette année,aura lieu. Nous attendons, à cet effet, le parrain pour êtrefixés.
Que pensez-vous de la décision de la World taek-
wondo de confier la Normalisation au CNOG ?Cette décision est la suite logique des réunions que nousavons tenues par rapport à la situation de notre taek-wondo. Nous avions constaté que la Normalisation n'avaitpas fait son travail dans les délais qui lui étaient impartis.Nous voulions effectivement que la tutelle prenne ses res-ponsabilités. Je crois que c'est chose faite aujourd'hui.Maintenant, le Comité national olympique du Gabon(CNOG) nous convie à une réunion ce samedi. Nous espé-rons qu'il va résoudre ce problème dans les délais qui lui

ont été fixés également. Nous allons l'aider à accomplir samission.
Quel taekwondo voulez-vous exactement au Gabon?Question très difficile à laquelle je ne peux répondre enquelques mots. Mais ce que je peux vous dire, c'est que letaekwondo est un sport qui nous a donné le titre de vice-champion olympique. Nous voulons aujourd'hui un taek-wondo géré par des personnes qui connaissent mieuxcette discipline. On n'est plus là pour le pilotage à vue.Nous avons aujourd'hui, par exemple, des arbitres inter-nationaux qui ne vont plus officier à l'extérieur, hormisMe Mbembo qui voyage par ses propres moyens. Ayantdes athlètes de haut niveau, tel qu'Anthony Obame, noussouhaitons vivement que notre taekwondo soit arrimé à lanorme internationale. L'avenir du taekwondo gabonais, en effet, me préoccupebeaucoup. Il me tient vraiment à cœur. Je souhaite quetous les acteurs de cette discipline se mettent ensemble,afin de regarder dans la même direction. Il est tempsqu'on mette fin à nos petites querelles, nos conflits d'in-térêt. Etant le plus haut gradé de cette discipline martialeau Gabon, je vais essayer de jouer ma partition pour quetous les acteurs majeurs du taekwondo de notre pays re-gardent dans la même direction. Afin de mettre en placeun bureau fédéral qui sera présidé par quelqu'un qui mé-rite de diriger cette fédération avec tout le monde. Sansexclusion.

…Me Fulbert Ollomo : " Plus de pilotage à vue "

Trois questions au président du comité d'organisation du Challenge 
Me Park Sang Chul…

Propos recueillis par MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

Me Fulbert Ollomo : " Nous allons aider le CNOG à
accomplir sa mission ".
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